



PASIÓN POR EDUCAR

Nombre de la alumna: Angélica Figueroa García

Nombre del profesor: MARTHA CECILIA GORDILLO

Nombre del trabajo: Ensayo

Materia: FORMULACIÓN DE PROYECTOS

PASIÓN POR EDUCAR

Grado: 3er Cuatrimestre

Grupo: Único

Comitán de Domínguez Chiapas a 03 de Julio del 2022.

IMPORTANCIA DE LA FORMULACIÓN DE PROYECTOS

Este ensayo fue realizado con mis propias palabras en base a lecturas e investigación, pero también de experiencia personal, ya que hablaremos de un concepto relativamente común para la sociedad.

En el día a día, al lugar al que nos dirijamos, encontraremos productos, servicios, bienes, etc. proporcionados por el hombre. Lo vemos en la ropa que vestimos, los alimentos procesados, accesorios, hardware, todos estos (y muchos más) son ejemplos de alguien que decidió, a partir de una idea u otros motivos, generar o producir en masa, y en ello va implícita la inversión.

Ahora, este tema, al abordarse al ámbito empresarial, nos lleva a ver que en cualquier empresa, las finanzas se circunscriben a dos áreas básicas: el financiamiento y la inversión

Para tomar una decisión para un proyecto es necesario realizar investigación y análisis para poder tomar la mejor decisión. Este tipo de decisiones, necesitan de amplios puntos de vista para elegir mejor, y digo elegir mejor porque, habrá ocasiones que invirtamos y a pesar de ello habrá riesgo de fallar.

Bases e introducción a la formulación y evaluación de proyectos de inversión

Entonces hablaremos sobre los proyectos de inversión, y para ello es importante tener claro que es un proyecto.

Un proyecto consiste en una serie de actividades relacionadas entre sí, teniendo como finalidad el poder alcanzar una meta.

Para ello es importante ver diferencias entre otros conceptos con los que podemos confundir que es un proyecto.

- Plan: El plan refleja a las metas
- Programa: Los programas son los objetivos
- Proyecto: Son fines específicos.

En un proyecto nos damos cuenta que, este permite dos resultados, uno es ser exitoso y el otro es el fracasar.

El ser exitoso siempre va lograr satisfacer una necesidad por la cual se planteó un proyecto, mientras que el fracasar nos muestra que no logramos el resultado esperado.

Dentro de todo esto que he mencionado, podemos ver que, un proyecto está relacionado al ámbito del desarrollo y la forma en que se aborda el proyecto.

Pero también, vemos que los proyectos nacen, y lo hacen partiendo de necesidades a nivel individual o colectivo.

Ahora veremos el otro concepto, que es el invertir, y podemos decir que el invertir tiene que ver con el cambio de algo para lograr una satisfacción, en este caso se habla de que, al invertir se desembolsa efectivo y que se espera que a futuro se obtengan cantidades a futuro a raíz de lo invertido.

Al invertir es donde entra la etapa de tomar decisiones. Considero que cuando vamos a realizar inversión hay que tomar distintas alternativas, como cuando vamos a alguna tienda departamental para comprar ropa, normalmente elegimos varias propuestas de lo que estamos buscando, que cumpla con requisitos como calidad/precio, pero siempre buscando lograr satisfacer esa necesidad en nosotros.

Ahora bien, cuando hablamos de un Proyecto de Inversión vemos que se trata, de una propuesta económica para resolver cierta necesidad, estableciendo en un documento una serie de estudios que permitirán a un EMPRENDEDOR obtener la idea de, si aquello a lo que puede invertir es viable, se puede realizar y si le dejará ganancias.

Todos y cada uno de los productos, servicios, etc, que conocemos y vemos disponibles en el mercado pasaron por evaluación, desde varios puntos de vista, con el objetivo de satisfacer una necesidad humana. Hubo quien se dedicó a producirlos en masa, por consiguiente tuvo que realizar una inversión económica.

Para una empresa, las inversiones determinan el rumbo que tomará; muchas veces se corre el riesgo, siendo esas inversiones inapropiadas. De hecho, en el mundo actual, que como sabemos, se ha globalizado aceleradamente, es necesario tener un flujo constante de ideas para desarrollar proyectos de inversión que tengan como fin el lanzar nuevos productos, o mejoras de otros existentes.

Pero como decimos, muchas veces puede ser riesgoso invertir, y puede llevar al fracaso a la empresa, por ello hay que realizar evaluaciones de los proyectos de inversión.

El evaluar los proyectos de inversión nos permite saber lo viable que es el proyecto, y hay ciertos estudios que nos permiten determinar esas variables que como empresa es bueno saber para alcanzar éxito.

La evaluación, aunque es la parte fundamental del estudio, es la base para decidir sobre el proyecto, depende en gran medida del criterio adoptado de acuerdo con el objetivo general del proyecto.

Estos estudios son los que conocemos como, estudios de mercado, administrativo, financiero, ecológico, técnico, entre otros.

En el momento de emitir una opinión acerca de la posibilidad de éxito del proyecto de inversión convergen varios factores o elementos que ayudan a decidir su aceptación o rechazo.

Si vemos aspectos relevantes del estudio de mercado, encontramos factores como, la demanda potencial de un producto, cantidad de competencia que tendría el producto, características de los consumidores, entre otros.

Conclusión

Como comente en un principio, se realizó el presente trabajo a partir de una investigación, en donde abordamos conceptos como proyecto, inversión, en donde vemos que el proyecto de inversión, es un documento que se define como un conjunto de recursos dispuestos para alcanzar objetivos, los cuales tienen que ver con algo económico.

La formulación de un proyecto de inversión parte de una idea, que va atravesando etapas para saber si vale la pena invertir en ese proyecto.

La evaluación de un Proyecto de Inversión, cualquiera que este sea, tiene por objeto conocer los aspectos de análisis más significativos del Estudio de Mercado, del Estudio Económico y Estudio Financiero, de tal manera que asegure resolver una necesidad humana en forma eficiente, segura y rentable.

BIBLIOGRAFÍA

BACA Urbina, Gabriel. Evaluación de proyectos. Ed. McGraw-Hill Interamericana, México, 1997.

GARCIA Mendoza, Alberto. Evaluación de proyectos de inversión. Ed. McGraw-Hill Interamericana, México, 2004.

MUNCH Galindo, Lourdes. Fundamentos de Administración. Ed. Trillas. México. 2017

TORRES, Joaquín. Evaluación de proyectos de inversión. Ed. Pearson: México.